

EL DIA

DIARIO REFORMISTA

Precios de suscripción:

En toda España, un mes	1 peseta
Extranjero, trimestre	8
Número suelto	0'05
atrasado	0'10
Para revendedores, 25 ejemplares	0'75

Precios de anuncios:

En primera y segunda plana, línea del cuerpo 10 0'50
En tercera y cuarta, ídem id. 0'30

Noticias, reclamos y comunicados,
a precios convencionales.

PAGOS ANTICIPADOS

Redacción, admón. y talleres:
Calle del Conde de Offalls, núm. 23

AÑO II - Número 355

Sábado, 1º de Enero de 1916 - ALMERIA

Teléfono número 35

No puede ser

Ha dado fin la conjura embozada de Vera. El nombramiento de alcalde de la ciudad de Vera a favor de nuestro querido amigo y correligionario don Isidoro Beruete Ponce es la contestación más categórica a las instigaciones del presidente de la Diputación don Luis Gimenez Langa Argüelles, a sus amigos de la Comisión en la sesión celebrada anteayer.

Los que todos lo esperaban de la actitud de la Comisión, ya han visto cómo ha caído destrozado el castillo de nubes que habían fabricado los políticos idóneos que comulgan en la parroquia del Real de Vera.

Las votaciones de la sesión aprobando los expedientes electorales de Albóx y Vera, han puesto en evidencia a esos señores diputados provinciales que ignoraban el tremendo fracaso que sus directores habían tenido en Madrid, pues cuando más ufanos estaban los vocales de la Comisión, pretendiendo dar vida a los enjendros de Vera y Albóx, en Madrid se decretaba la muerte de los mismos con el nombramiento del único alcalde de Real orden del distrito, a favor de un correligionario del señor Barcia.

Para demostrar la conjura de la política de enroscada basta fijarse en las delegaciones de los vocales. En la Comisión representaba al señor Ballesteros don Miguel Beltrán, al señor Amado, don Domingo Lozano, y al señor Gimenez Ramirez, el vicepresidente señor Aparicio.

En la conjura iba más allá de lo que decía el señor Silvela con ánimo sin duda de inspirar confianza a los amigos del futuro diputado por Vera. La conjura se proponía engañar a los electores y engañar por último al propio candidato fiado en la poca experiencia de nuestro ilustre amigo el señor Barcia.

Este no es partidario del efectismo; acostumbrado al estudio de las más arduas cuestiones de investigación, va despacio en sus trabajos; pero caminando con paso firme, para no tener que dar un paso atrás ni poder por consiguiente un palmo de terreno.

Los diputados de Almería se han hecho la ilusión de ser unos siempre con las simpatías del ministerio de Gobernación, y para que no les faltara un poco de confianza, una inteligencia o un mínimo de experiencia, se han publicado periódicos de la Corte que pueden recoger las aspiraciones de aquellos diputados.

Los resultados obtenidos hoy, han podido ver los políticos de Almería, que los ocultos por otro camino de ellos imaginaron. Y los organismos del señor Beruete los que elijan a los amigos de esta naturaleza y lógico porque son los electores del Real de Vera.

Y es posible que así como en Lovante, no ha podido cristalizar el pensamiento del señor Silvela, que pensaba en un diputado sin relación con sus correligionarios surja en otro distrito algún otro candidato liberal que tenga una filiación política y obligaciones que cumplir para con sus electores y para con su partido.

Ha empezado el momento de que nos hablaba don Melquiades Alvarez en su discurso de Granada. Estamos obligados a entrar en todos los sitios en que se mueve el poder público, para engrandecer la representación reformista, cuidando de no mancharla con el lado que otros produjeron.

El sistema nuestro es muy nuevo y quizá muy peligroso; pero entendemos que ha de dar un resultado muy bueno para los intereses del país.

D. Francisco Collado

Esta madrugada última ha fallecido en la Cañada de San Urbano, el honrado e inteligente farmacéutico don Francisco Collado Sánchez.

Fue el señor Collado un humanista notable, que gozó fama entre los maestros del Latin Capitol, Arias, Reina Arrieta, Oña y otros que en nuestra tierra dedicaron mucho tiempo al estudio de las literaturas griega y latina.

Con verdadera vocación a la enseñanza, su rebótica de la calle de Granada era un ateneo pequeño en donde concurrían todos los que en Almería cultivaban la ciencia.

Después de la pequeña reunión de la que eran asiduos con videntes don Gaspar Nuñez, don Cristóbal L. Pinosa, don José Trias y tantos otros varones ilustres fué desapareciendo poco a poco buscando más anchos horizontes de actividad de sus talentos.

D. Francisco Collado, hombre poco amigo de la exhibición, fué que dándose solo en su farmacia, no con ánimo de la explotación de su carrera, sino enfascado con sus libros clásicos que los alterabamos con los estudios de los descubrimientos de la síntesis química de los años 74 al 76, en que doctores españoles de tanto talento como don Laureano C. Iderón, emigraron a París para trabajar al lado del gran químico francés Berthelot.

En aquella época los catedráticos del Instituto de Cap. I y Arias Reina habían elevado mucho la talla para conseguir el aprobado en segunda de Latin y Retórica, y los escolares concurrían al repaso del señor Collado que conseguía aficionados a la lengua de Horacio al mismo tiempo que recibían una educación ciudadana con los consejos y con el ejemplo de este gran hombre que acabó de morir en la miseria y olvidado de todos.

Qué gran injusticia! Y más viejo fué colocado para dirigir la farmacia municipal, estando al frente de ella, hasta que la cobardía de un alcalde y unos pretendidos derechos de los demás compañeros, le pusieron en la calle lleno de achaques, viejo y sin dinero.

Ante el reparto de una pequeña ganancia no hubo piedad para el anciano que honraba el título conferido por la Universidad granadina.

En el Ayuntamiento hicimos sus discípulos acalorada defensa del farmacéutico y de la Farmacia municipal. Los votos abrumaron nuestras voces de protesta.

El verano último fué una satisfacción para nosotros.

En el entusiasmo de joven de sus clásicos queridos, y de su afán de no morir fuera de Almería.

La providencia no ha sido tampoco complaciente con el sabio maestro, ha muerto fuera de su Almería, fuera del barrio de Granada donde nació y vivió más de medio siglo.

El Ayuntamiento a quienes tan buenos servicios prestara, le debe algunas cantidades; y quizá su anciana viuda y su hija huérfana, tendrían que sufrir la calvaria de privación.

Descanse en paz, el hombre modesto, honrado y satisfecho, que supo hacerse de una posición desahogada, iluminó muchas conciencias adormecidas con la luz de su ciencia.

MANUEL PEREZ GARCIA

Advertencia

Desde los primeros días de este mes nuestro periódico sufrirá algunas reformas impuestas por las condiciones del papel contratado para el año próximo y por las exigencias económicas que han dificultado nuestro presupuesto del año anterior el cual ha tenido que ser reforzado por el capital en acciones de reserva.

El tamaño del periódico será algo más pequeño, pero tendrá la misma lectura que nuestro periódico actual, y a este fin reduciremos otras secciones para dar mayor amplitud a las informaciones telegráficas.

A nuestros suscriptores de la provincia tenemos que exigirles un pequeño sacrificio, para responder a los muchos que han hecho nuestros accionistas.

Desde primero de Enero la suscripción para fuera de la capital será de 4 pesetas por trimestre.

La suscripción actual en la ciudad seguirá siendo de una peseta. Gostáran de la misma ventaja los que se suscriban a EL DIA antes del 31 de Diciembre.

Para los nuevos suscriptores la suscripción en la capital será de 1'25 peseta al mes.

Prevenimos a nuestros lectores que la Gerencia de este periódico, considerando que este año ha sido de propaganda no solo de la publicación sino de los ideales reformistas, ha consentido enviar suscripciones a todo el que la ha solicitado. En la sucesión no serviremos otras suscripciones que las que se paguen adelantadas o sean recomendadas por los presidentes de las juntas reformistas de los pueblos o por los respectivos corresponsales.

No hubo número

Por falta de número no pudo celebrarse sesión extraordinaria ayer el Ayuntamiento para resolver el empate de los presuntos concejales por el distrito séptimo don Francisco Rovira Torres y don Gaspar Vives.

Mañana se celebrará la sesión en segunda convocatoria.

Sepeleó

Ayer tarde se verificó el triste acto de conducir a la última morada del cadáver del Coronel de Infantería, don Víctor Argüelles.

La presidencia del duelo la formaban el Gobernador civil don Luis Moret Catalá, el general de Brigada don Lorenzo García del Moral, el Comandante de Marina señor Pujales, don Arturo Menán, delegado de Hacienda señor Moya Angalet, presidente de la Diputación señor Gimenez, el gobernador militar interino don Ricardo Asedillo, el Jefe de Masas don Antonio Melán, don Joaquín Argüelles, teniente Coronel de Artillería hermano del finado y el hijo político de don José Pérez.

Al acto asistieron también todos los Jefe y oficiales y los alumnos de las Academias militares que se encontraban en Almería, con permiso.

Sr. Gobernador

Varios vecinos de la calle del Bendorio me comunican que en la casa número 14 de dicha calle existe un pobre mujer que pone a cada instante en alarma al vecindario con sus gritos y sus quejas, para no tener medios de vivir ni poder hacerse los porque es imposible. Sería muy conveniente que la subvención de V. S. interviniera para evitar esta gran vergüenza que se presenta a diario en dicha calle.

BODA

Anoche cortejaron los indios los esposos del matrimonio la bella y distinguida señorita María Alvarez Martín, profesora normal, con nuestro querido amigo don Francisco Martínez H. rosp, industrial de esta plaza.

Fueron padrinos por don Pedro Alvarez S. villa, padre de la contrayente y doña Francisca Martínez H. andas hermana del novio.

La ceremonia se efectuó con toda solemnidad en el domicilio del señor Alvarez de donde se improvisó una lujosa copiosa.

La boda se celebró en la mayor intimidad a causa del reciente luto del novio.

Enhorabuena y feliz luna de miel.

El problema hispano-americano

Tal es el título del discurso inaugural de los trabajos académicos y de propaganda del Ateneo de Madrid en el curso que, conforme a los Estatutos de aquel a fin de cada casa, ha comenzado dentro de la segunda mitad del mes de Noviembre.

El discurso es del señor don Rafael María de Labra, presidente del Ateneo en los últimos años, uno de los socios más antiguos y de mérito de la institución, y orador y profesor bien conocido y estimado por el numeroso público español y extranjero, que llena diariamente el gran salón del palacio de la calle del Prado de Madrid.

El último discurso del señor Labra ha tenido un gran éxito, no ya sólo por su mérito propio, sino también por la gran actualidad de la materia a que se refiere. El presidente del Ateneo madrileño es bien conocido por su constante labor de muchos años, en favor de una acertada orientación internacional española y de una franca y firme intimidad hispano-americana. Pero en estos momentos sus estudios y sus recomendaciones sobre este particular revisten una gran importancia por coincidir con una época distinta y por venir precedida por una gran obra de la fraternidad hispano-americana.

su verdaderos términos el problema hispano-americano y sus soluciones históricas y prácticas. Este es el punto de vista del reciente discurso inaugural del Ateneo madrileño.

Sequedando tan patriótico propósito, queremos reproducir algunos de los párrafos de aquel discurso, que demuestran un conocimiento detallado de lo que ahora sucede en punto a nuestras relaciones con la América latina y de lo que se ha hecho inexcusable para definir en paz y relativamente breve la unión espiritual de españoles y americanos base de empobrecimientos económicos, jurídicos y sociales de gran trascendencia.

El señor Labra se expresa de la siguiente manera.

En el problema hispano-americano hay dos partes que se deben considerar separadamente: la fundamentación que implica el conocimiento y explicación de la intimidad hispano-americana; y la referente a los medios actuales de llegar a esa intimidad y de sostenerla luego, en vista de fines superiores. Esta última parte tiene por objeto el acercamiento de españoles y americanos.

Para conocer este último es preciso considerar por separado lo que ahora pasa en España y lo que en cierta relación con las cosas y las demostraciones peninsulares sucede en América.

Y poniendo la atención especialmente en América, hay que distinguir los varios factores que dentro de ella se destacan como elementos indispensables de una inteligencia y una cooperación de ambas a intereses para la obra que aquí en Europa se titula americanismo.

Es, por desgracia, demasiado frecuente y extendido el sentir que, para los efectos de que vengo hablando, en América no hay más elemento de primera importancia que la realidad americana, propiamente dicha; esto es, aquella sociedad y su Gobierno. Todo me parece una grave equivocación. A mi juicio, hay allí otro elemento imprescindible, el de los españoles residentes en América.

Me ocuparé primeramente de la realidad puramente americana.

Me parecen positivas las favorables disposiciones de esta sociedad, en punto al acercamiento de americanos y españoles. Pero no explico esas felices disposiciones (que debemos todo estimar y agradecer) del modo que generalmente se habla de ellas por los que se fijan más o menos liberos y en banquetes y actos efímeros, presentan la campaña americanista como una obra facilísima y de éxito pronto a nos que imitar.

Aquellas alentadoras disposiciones se han producido lentamente y venciendo dificultades de cierta importancia. Siendo, como antes digo, muy estimables y de positivo valor, necesitan completamente y extensión. Por esto y para esto se impone hoy, aquí y en América, aprovechando circunstancias verdaderamente excepcionales, una vigorosa, persistente y sistemática campaña entre cuyos objetivos deben destacarse el conocimiento exacto de la situación y las positivas y actuales condiciones de la América libre, soberana e irreducible y de las condiciones y la situación de la España contemporánea que en su empresa americanista quiere vivir y vive dentro del Derecho Público novísimo, conforme a las exigencias del orden y la armonía mundiales y sin pretender nada más que ser la hermana (la hermana mayor por razón de tiempo) de todas las Repúblicas americanas que en otra época fueron las colonias de la España de las Leyes de Indias y de la Constitución de Cádiz.

Los ferroviarios

DIA 30

El tren mixto número 3 ha salido de esta con 50 toneladas de carga, remolcada por dos máquinas, conducidas por esquirols el ponerle dos máquinas a este tren para ver si pueden alcanzar el enlace con el expreso.

Cuando prestaba servicio el personal hue gusta, remolcaban este tren con 100 toneladas de carga, una sola máquina.

Esto demuestra la inutilidad de los esquirols.

El tren correo número 1 por el enlace con Madrid, iba conducido por un esquirol.

Madrid

Pablo Iglesias

De poco tiempo a esta parte, han asistido el Estado de la prensa una serie de insensatos liberos de cuyas mal plicaduras no se libran aquellos hombres, que sus vidas tanto públicas como privadas, por ser de todos tan asociados, sería tanto hablar de ellas.

Oferto que la gente que se preocupa no para en barras al despararrar su fango, pero es triste también, que por el estado de decadencia en que vivimos, no surja una justiciera y viril mano que ahogara en su propia ciencia, a los aspos que buscando un éxito de esordio eran tildar las pocas honrables y respetadas personas que en nuestra nación van quedando.

Maurr, Bonavente, Vazquez de Mella, Ascarate, Pérez Galdós, Unamuno, Pablo Iglesias. Estos varones no merecen ser desagradamente guardados en nuestro corazón, como un pedazo de nuestra rancia España, que nos habla de grandezas y de glorias pasadas de nuestra dominación universal de siglo que se fué para no volver a restaurar, y cuya estela sirve de vergüenza y aprobación de este salvaje popuchado de nuestros días.

Estos acuosos reptiles, en su vil empresa de vomitar habas pretenden hacer llegar sus bilis hasta lo inmensidad, amparados quizás por la patada política de algunos hombres de baja castadura.

La labor de matrimonio que durante conranta años ha desarrollado Pablo Iglesias, ha sido el crisol donde se aquitara y evenciaría su corazón noble, concienia honrada, y alta maldad hoy por todos reconocida.

A Pablo Iglesias, un inmensa labor socialista de reivindicación del obrero le coloca muchos codos por encima del más encumbrado político contemporáneo. El partido socialista español es Pablo Iglesias mismo, nada, ha sido la consecuencia y esclavo de sus ideas como el abuelo, y por ello ha merecido el respeto de todos. Admirado y envidiado vive el le der del socialismo español. Su varonil figura, colocada sobre el pedestal de su partido, es el más sagrado altar donde el proletariado ha de postrarse de hincos en holocausto de su libertad.

Con ocasión de una infame columna, la salida de uno de esos liberos de que antes hablaba y cuyo título es... no importa el nombre la intachable honradez y las grandes virtudes de Iglesias ha sido puesta de manifiesto en las columnas de "Acción socialista" como el que trillara en esplendoroso día estival, por procesos de ideas tan heterogéneas como don Rafael Altamira, don Julio Cejador, don Miguel de Unamuno, don G. Gómez de Baquero, don Antonio Zozaya, don Francisco F. Villegas (Zeda), don Francisco de P. Cambó, don Gumerindo de Azarate, don Benito Pérez Galdós y otras muchas personalidades de las Letras y de la Catedra.

Orta vez la blanca espuma que da en la superficie de las aguas categoriza

JOSE CAFARRO
Madrid-Diario

De Sociedad

del Exm

Academia preparatoria

Carreras especiales

Ingreso en las Academias Militares y en las Escuelas Especiales de Ingenieros de Caminos, Minas, Montes, Industriales y Agrónomos. Peritos industriales, Mecánicos, Electricistas y Químicos. Profesores y Licenciados en Ciencias Mercantiles. Preparación para el ingreso en las Facultades. Cursos preparatorios comunes á las Facultades de Ciencias, Medicina y Farmacia. Carrera de Derecho y Filosofía y Letras.

Esta nueva Academia, en la que figuran, entre sus profesores, Catedráticos, Ingenieros, Abogados y Perito industriales y mercantiles, Oficiales de Correos y Telégrafos.

Informará á los que soliciten cursar algunas de sus enseñanzas, el Catedrático de la Sección de Ciencias de este Instituto D. Manuel Pérez García

Conde de Ofoha 28 pral

EL DIA

DIARIO REFORMISTA

**Extensas informaciones telegráficas
amplísima información local**

Una peseta al mes en toda España

Redacción, Administración y Establecimiento Conde de Ofoha 28

El Río de la Plata

Puerta de Purchena y Alfareros, 1.--ALMERIA

PRECIO FIJO.--TEMPORADA DE INVIERNO DE 1915-1916

SE HAN RECIBIDO TODAS LAS NOVEDADES PARA LA PRESENTE ESTACION

Grandes existencias en lanas, sedas, paños para abrigos de señoras, frazoles de lana y algodón para camisas, cutiles y damascos para colchones, yutes para tapicería, stores, visillos, ropa blanca confeccionada para señoras, medias, calcetines, calcetas, lenes de punto en lana, hilo y algodón, camisas para caballero, cuellos, puños, corbatas, guantes, pañuelos de seda, hilo y algodón, calcetas de seda, sedalinas, encaje, malía y tul, paraguas, mantas de lana para cama y viaje, bufandas y tapabocas de lana, y pirineos, tapetes de yute, paño y cañamazo.
Moqueteros, alfombras y carpetas de moqueta y terciopelo, mantelerías de hilo y algodón, toallas rusas y de hilo, bordadas caladas y con aplicaciones de escudo inglés, juegos de cama calados y bordados, canastillas completas para cristianar, de novia, corsets últimas creaciones de la moda, sostenes gran novedad, sayas de punto, lana, algodón y seda, cortinas de tul y encaje, géneros blancos de hilo y algodón, artículos negros para luto, cambrey inglés, géneros para corsés, piqués, mantones de pafete, tiras bordadas, trajes de niño, terciopelos lisos y de dibujo para adornos, felpas de seda para abrigos de señora, estr-lanes, peluchs, veles y mantillas de chautilly y almagra.
Chales, toquillas, blusas de punto, echarpes de lana y seda, nubes, pelierinas, japonesas, abrigos de lana última moda para señoras, abriguitos de punto, pirineo y astrakas, para niños, y otra infinidad de artículos.
Gabenes y pellizas para caballeros y niños á precios increíbles.
En cuellos y manguitos de piel, tenemos infinidad de formas todas de última novedad.
No comprar pañerías para trajes de caballeros, sin antes ver nuestras grandes colecciones, que despues de ser de un exquisito gusto, la vendemos á precios muy reducidos.

ARTICULOS RECLAMO

Abrigos propaganda de paño cheviot, confeccionados para señoras, que valgan.
cuello terciopelo y bordado.
pañó dos caras y bordado.
su pericr
Rico terciopelo forro seda y buenos adornos.

fraldas finas de pirineos.
anes paño pluma confeccionados para caballero.
de punto para señora.
a y seda seco marabí.
buen paño.
lo seda seco marabí.
telplia.
aplicaciones

la
gaño,
insti
med

LA FORTUNA TIENDAS 17 GRAN ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS Y PAÑERIA

Acabadas de recibir todas las novedades para la presente temporada, esta casa pone en conocimiento de su numerosísima clientela y del público en general que encontrará grandioso surtido en todos los artículos y precios tan sumamente reducidos, que comprar en ella es defender vuestros propios intereses. Visitadla y os convenceréis de la realidad.

Grandes existencias en peletería, abrigos de paño y punto para señora, capuchones para niño, blusas de punto, chales Felpa de seda desde 20 pesetas; chales de punto desde 5 pesetas; sayas de punto inglés las de 3 pesetas á 1'75; infinidad de toquillas y japonesas lana á precios baratísimos; echarpes de lana y seda desde 0'75 pesetas; sayas lana bordadas; mantas de cama y de viaje; bufandas de punto y lana; gran colección en pelizas de todas clases.

Extenso y variado surtido, en terciopelos de seda liso y escocés, pañetes lana para vestidos, lanas gabardina, sedas escocesas y lisas de todas clases; pañetes de algodón lisos y dibujo, franelas de piqué, desde 25 céntimos.

Alfombras, colchas de seda, «tores» visillos, ropa blanca, equipos completos para novia; mantelerías y juegos de cama de hilo, y corsés de las más acreditadas marcas de Barcelona y París.

Ricos «cheviots» y melton para trajes de caballero, desde 15 pesetas corte. Esta casa obsequia á sus compradores con bonitos y espléndidos regalos.

LA CASA QUE MAS BARATO VENDE "LA FORTUNA" TIENDAS 17 Matías Pérez Ruiz

Servicios de la guardia civil

Reclamado detenidos

En Albox han sido detenidos por la benemérita de ese puesto Eusebio Martos Fernández y Martín Oreja Merino, los cuales alio puestos á disposición del Jz de Instrucción de aquel partido q los tenía reclu- dos para que cumplan una condena de seis meses y de arresto á que fueron condenados una causa que se les siguió por el delito de disparos y lesiones.

Agua e Insalubridad

Todos reconocen que son únicas contra las malas digestiones. Bot. 11 75 céntimo. En cías y Droguerías Depósito cañizo.

La Compañía del Sur

Con motivo de las manifestaciones hechas por el Excmo. Sr. Ministro de Fomento á su salida del último consejo que publica la prensa local, tengo que manifestar lo siguiente al Excmo. Sr. Ministro, como como correspondiente de la verdad de lo que ocurre, con motivo de su extra hujía.

Primer o: Antes de declararse en huelga se había el servicio con normalidad, contando con «cuatro máquinas» menos de las que hoy cuentan los exquirales.

Segundo: El gráfico de viajero que hacemos arte de la huelga con «cuatro máquinas» menos, era de 5.600 á 6.000.

Tercero: Antes de la huelga, los tañeros bajaban cinco días á la semana, desde que comenzó la misma se trabajó todos los días, y además de noche.

Cuarto: Durante lo el tiempo en huelga salieron de reparación las «máquinas» número 103, 64, 52 y 2 que han estado al servicio.

Es evidente que los en- tregados desde que ha hujía se durante el periodo en demostrado un cúmulo de reparaciones en las locomotoras que tuvo empleo, desde que la huelga comenzó, los ingenieros y Jefe prestan servicio.

Quinto: Las locomotoras que hoy prestan servicio como nuevas, son las mismas con que nosotros cubríamos las exigencias del tráfico, viajeros y mercancías.

Sexto: Desde que retalló la huelga el servicio de viajeros y mercancías no responde á las necesidades y utilidad del público.

Séptimo: Está demostrado, que los talleres bajan más durante la huelga, que antes, que hay «cuatro locomotoras» más que prestan servicio los ingenieros y Jefe; que el servicio no es normal.

Octavo: Con lo expuesto, se demuestra y demostrado queda, que lo que se dice es porque el personal «trabajó», no tiene el «servicio» normal.

Vida municipal

Solicitud

Don Enrique García Calles ha presentado un escrito en el Ayuntamiento solicitando la plaza de Arquitecto municipal que re haya vacante.

Que se incluya

El director de la Sociedad del Banco de España en esta Capital también ha presentado un escrito en el Ayuntamiento manifestando que en los presupuestos se incluya la cantidad de cuarenta mil pesetas, con destino al abono de los intereses y amortización del capital sobre la venta que se hizo por esta Sociedad al Ayuntamiento de la Plaza del mercado.

DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

La Dirección general de primera enseñanza ha dispuesto se ascendan á 467 maestros y 466 maestras de la categoría de 625 pesetas.

Ha sido nombrado rector de la Universidad de Sevilla, el catedrático don Feliciano Candan Pizarro.

Nuestro querido amigo don Juan Pogono: ki ha pasado á la escala general de catedráticos con el número 317 duplicado, y sueldo anual de 5.600 pesetas.

Sea enhorabuena.

La Junta directiva del Cuerpo de Catedráticos han celebrado tres sesiones en los días 27, 28 y 29 del corriente.

La Asamblea de Profesores especiales interinos de las Escuelas Normales de España, en reunión celebrada en Madrid el 29 del actual ha acordado elevar al Excmo. señor Ministro de Instrucción Pública las siguientes Bases que constituyen acuerdos tomados por unanimidad:

- 1.º Que se amts nombrados auxiliares de la igratura al tomar posesión los propietarios.
- 2.º Que se nos concedan arárganente los mismos derechos que á los de las Escuelas de Artes e Industrias concede el artículo 40; pudiendo concretar nuestras peticiones en la siguientes forma:

«Las plazas de Profesores especiales de Escuelas Normales se proveerán cuando resulten vacantes del concurso de traslado, en dos turnos: oposición y concurso de antigüedad entre interinos y auxiliares.»

El turno de oposición comprenderá alternativamente por plaza de oposición libre y la oposición restringida entre Profesores interinos y auxiliares especiales que desempeñen ó hayan desempeñado sus plazas con un total, al menos, de dos años de antigüedad en sus servicios.

Al concurso de antigüedad entre los interinos y auxiliares especiales podrán acudir los que lo sea

Según nuestras noticias, la mayor parte de las bases anteriores, han sido acogidas con simpatía, por nuestras autoridades académicas, que las creyeron de verdadera equidad.

Declaraciones del director general de primera enseñanza

Se lamentaba el Sr. Royo de que desde 1908 no haya estadística escolar alguna en la Dirección general, como si fuera cosa tan difícil el que cada maestro haga la de su Escuela, como ocurre con todas las distintas entidades. Y exclamaba el Sr. Royo, con la característica franqueza aragonesa en el seno de la confianza (y pedimos perdón si, como periodistas, somos indiscretos: «Están los servicios por organizar, y yo no estoy dispuesto á cobrar 12 500 pesetas sin rendir el trabajo que este cargo merece.»

El Director general de primera enseñanza ha dado en nuestra presencia ordenes terminantes para que erseguida se le faciliten toda clase de datos, á fin de emprender la labor indicada, de la que jamás se debió carecer en la Dirección general de primera enseñanza.

Movimiento carcelario

Ayer se registró en esta capital el siguiente movimiento carcelario.

ENTRADOS

Ninguno.

SALIDOS

Bartolomé Poveda Calderán.

EXISTENCIAS

Cincuenta hombres y una mujer. Total 51.

Movimiento de buques

Ayer se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques:

Entrados

Ninguno.

Salidos

Vaber español «Velarde» para Cartagena, con carga general y 7 pasajeros de tránsito.

Idem noruego «Marite Giorgio» con cargamento de esparto para Glasgow.

NOTAS MINERAS

Cartas de pago

Don Francisco Clemente y Baeza y don Manuel López Giménez han presentado un negocio de

a que se le expían los títulos de propiedad y pertenencias de marcos de los registros mineros de su propiedad tituladas «Mi Josefina» número 83.877 y «San Francisco» número 97.291 ambos del término de Nijar.

A primeros de mes

En cuando hay que preocuparse de buscar una buena fonda donde comer bien barato.

Estudiantes y empleados, abonos en la fonda Española Real 35. Abonos de 55, 60 y 65 pesetas según habitación.

También se sirven cubiertos económicos á domicilio.

Gran exposición de Postales

El conocido industrial Antonio Segura ha abierto una exposición permanente de tarjetas postales desde las más económicas á las de mayor lujo.

Gran surtido en las de bromero, mate, sépia y de fantasía.

No comprar postales para las próximas fiestas sin antes visitar esta gran Exposición, Kiosco de Antonio Segura, Paseo del Príncipe Almirante.

Aparatos ortopédicos

Se ha en toda clase de brágueros para la contención de las hernias, por difíciles que sean, como la faja especial elástica para señora, de reducción de vientre y desviación de la matriz, y faja para caballero; aparato para desviación de pies o piernas y la columna vertebral. Colchones bastillados y fundas de maletas. Efectos de viaje.

GAYETANO LEBDESMA

Meris 22

Estudiante aprovechado

De vacaciones ha regresado de Granada á Vera el joven estudiante de la Facultad de Medicina de aquella Universidad don Antonio Torres Lopez, hijo de nuestro amigo el procurador don Francisco Torres Torres.

A los muchos triunfos obtenidos en su brillante carrera, hay que agregar el haber alcanzado en reñidas oposiciones celebradas el veinte y tres de los corrientes, una plaza de alumno interno en aquel Hospital General.

Nuestra sincera enhorabuena á tan discreto estudiante, que sabe bien aprovechar el triunfo, así como también á su señor padre y hermano el joven abogado don Francisco Torres Lopez.

ANORRARA V. MUCHO DINERO, SE EVITARÁ MOLESTIAS Y QUEDARÁ BIEN SERVIDO, ACUDIENDO CUANDO LO NECESITE A «LA FUNERARIA» DE AGUSTO A. RIVA. REAL LA DE ARCEL 16

NOTICIAS

Annuncio

Se venden varias fijas nuevas de parras de uva de embarque, en los mejores pedros de las vegas de Terque y Huelga.

También se vende una partida de barbados de parras del país de la mejor clase.

Para más detalles, José Herrera Román, Terque.

Pérdida

De un llavero pequeño con tres llaves se suplica á quien lo haya encontrado lo entregue á don Angel Marro en la sucursal del Banco de España.

Aviso

Para cuidar de una casa, se ofrece un Matrimonio con muy buenos antecedentes.

Daran razon Calle de los Cámaras Número 4

Interesante

En el establecimiento de armas y efectos de caza de don Francisco Crisdo, Granada 51, se ha recibido para la venta gran surtido de cartuchos de caza de todas clases, cargados en los talleres de la sociedad U. E. E. Este aviso se hace extensivo á los señores expendedores.

Se suplica á los señores que tengan hechos encargos pasen á recogerlos.

Amo de orla

Se ofrece para casa de los padres, María Vivas Alonso, Campo de Regocijos número 5.

Comisión Se vende una prensa tipográfica y material suficiente con sus accesorios correspondientes para un diario.

Informará en el número 40 de la Rambla de Alfaro el tipógrafo Juan Espinar.

Dr. Eduardo Pérez Cano

del Hospital provincial

Consulta especial de enfermedades venéreas y sífilis.

Análisis de sangre, esputos, orinas y de otros productos patológicos

Tratamiento antirribico completo.

Calle del Oid, 7, de 2 a 4.

TRIPAS SALADAS

Para todas clases de embutidos. Informa en EL TRANSVAAL, establecimiento de ocmentibles calle de las Cruces, núm. 40

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

De Almería a la Argentina

El nuevo y lujoso vapor correo de 14.000 toneladas, á dos máquinas y doble hélice, con telegrafía sin hilos y todos los modernos adelantos.

INFANTA ISABEL

Compañía Pinillos, Izquierdo y Compañía, de Cádiz, saldrá de este puerto el día 19 de Enero de 1916—Travesía de Almería á Buenos Aires en QUINCE días con escalas en Málaga, Cádiz, Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Clases de lujo, de preferencia, de primera de primera, de primera de segunda y segunda económica; espacios cubierta de jaeo; suntuosos salones de música, lectura, Bar; comedores especiales para pasaje de tercera clase.

Aviso importante.—Las listas de embarque se cerrarán dos días antes de la salida del buque si antes no se cubren las plazas que para este puerto traiga, destinadas. Este buque tomará carga para dichos destinos, comprometiendo las cabidas con la respectiva anticipación.

Informará su Consignatario: LUIS GAY PABILLA, Puerta de Purchana, 4, Almería

Bodegas

del Excmo. Sr

Compañía Pinillos, Izquierdo y Compañía, de Cádiz, saldrá de este puerto el día 19 de Enero de 1916—Travesía de Almería á Buenos Aires en QUINCE días con escalas en Málaga, Cádiz, Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Compañía Pinillos, Izquierdo y Compañía, de Cádiz, saldrá de este puerto el día 19 de Enero de 1916—Travesía de Almería á Buenos Aires en QUINCE días con escalas en Málaga, Cádiz, Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

